

St. Gallen, 3. November 2023

# Pädiatrie, Schule & Gesellschaft

Eine Vortragsreihe unter dem Patronat der Vereinigung Ostschweizer Kinderärzte  
und des Ostschweizer Kinderspitals

Pädiatrie, Schule und Gesellschaft sind eng miteinander verbunden. Schülerinnen und Schüler von Heute bilden die Gesellschaft von Morgen. Wir müssen heute dafür sorgen, dass sie aktuellen und zukünftigen Herausforderungen gewachsen sind. Dazu brauchen wir die Meinung von Experten aus Pädagogik, Psychologie & Entwicklungspädiatrie. Die nächste Veranstaltung widmet sich dem Thema:

## Welche Schule brauchen wir?

**Prof. Dr. phil. Horst Biedermann (Rektor PH St. Gallen)**  
**Prof. Dr. phil. Carl Bossard (ehem. Rektor PH Zug)**

**Mittwoch, 29. November 2023, 18:30 bis 20:30 Uhr**

**Fachhochschule St. Gallen, Rosenbergstrasse 59 (beim Bahnhof St. Gallen)**

Der technologische Fortschritt hat viele Bereiche unseres Lebens rasant verändert. Vor allem die Digitalisierung bestimmt unseren Lebensalltag immer mehr. Die Wirtschaft und viele Bildungspolitiker fordern daher, die Schule dürfe diesen Modernisierungsschritt nicht verpassen. Während das Ziel der Medienkompetenz kaum in Frage gestellt wird, herrscht über die Art und Weise, wie dieses Ziel erreicht werden soll, noch keine Einigkeit. Verändern sich dabei nur die technischen Unterrichtsmittel, oder auch die Natur des Lernens? Wie lernen Schüler mit der Informationsflut zurechtzukommen und kritisch zu denken, um später in der Arbeitswelt Aufgaben in Eigenverantwortung übernehmen zu können und als mündige Bürger unsere demokratische Gesellschaft mitzugestalten?

Viele Schulreformen kommen in guter Absicht daher. Was bedeuten sie aber für den Schüler, die Klasse, für die Lehrpersonen, für die Gesellschaft? Mit dem Lehrplan 21 kamen weitere Fragen dazu: Soll die Lehrperson als zurückhaltender Lerncoach, oder als motivierender Leader auftreten? Wie und wann sollen digitale Lehrmittel zum Einsatz kommen? Auf welcher Schulstufe soll der erste Fremdsprachunterricht einsetzen? Sind der Integration Grenzen gesetzt? Soll die Schule nur Stoff vermitteln, oder auch Erziehungsaufgaben übernehmen? Wieviel Bürokratie verträgt die Schule?

Zur Beantwortung dieser Fragen haben wir zwei Experten eingeladen und freuen uns auf eine interessante Diskussion. Dürfen wir Sie bitten, den beiliegenden Flyer in Ihrem Umfeld breit zu streuen.

Mit freundlichen Grüßen



Prof. Dr. med. Roger Lauener  
Chefarzt Ostschweizer Kinderspital



Dr. med. Andreas Würmli  
Präsident Verein Ostschweizer Kinderärzte